Freiwillige Feuerwehr Lechhausen startet durch

Augsburg-Lechhausen/ Feburar 2023 – Die Freiwillige Feuerwehr Lechhausen hatte auf ihrer Jahreshauptversammlung viele Neuigkeiten zu verkünden. Neben den ersten Ernennungen zur Feuerwehrfrau und zum Feuerwehrmann wurden auch erste Führungsdienstgrade bestimmt. Damit schreibt das Feuerwehr-Start-Up östlich des Lechs erneut Geschichte. Und auch hinsichtlich der Zukunft gab es Neuigkeiten.

Für Franz Ranzinger war es ein besonderer Abend. Der Kommandant der Lechhauser Wehr durfte 22 Kameradinnen und Kameraden den Titel Feuerwehrfrau und – mann erteilen, 6 weitere erhielten sogar weiterführende Beförderungen. Die Floriansjünger wurden seit März 2020 trotz Unterbrechungen in Coronazeiten mit großen Anstrengungen durch die Berufsfeuerwehr Augsburg sowie die anderen Freiwilligen Feuerwehren in Augsburg ausgebildet. "Die Besonderheit der Feuerwehr Lechhausen ist, dass viele Quereinsteiger aller Altersklassen sich mit viel Herz und Einsatz engagieren" sagte Ranzinger auf der Jahreshauptversammlung. "Wir wurden bei allen anderen Feuerwehren immer sehr unterstützt und herzlich empfangen. Mich freut, dass sich auch viele Frauen engagieren und wir auch bereits erste Atemschutzträgen und Maschinisten ausgebildet haben.". In der Tat war der Weg sehr anstrengend. Die Coronapandemie hat die Wehr immer wieder zurückgeworfen. Auch war es schwer, die Jugendfeuerwehr aufrecht zu erhalten. Hier sind die Entwicklungen jedoch erfreulich, wie auch bei der aktiven Wehr mit 42 Mitgliedern. Auch das fehlende Gerätehaus und die provisorische Unterbringung im Keller der Berufsfeuerwehr erfordert für alle viel Kraft und Improvisationstalent.

Der anwesende Ordnungsreferent Frank Pintsch äußerte auch im Namen der Oberbürgermeisterin großen Dank für das Engagement und stellte fest, dass die Einsatzfähigkeit unmittelbar bevorstehe. Dabei sei die Feuerwehr kein Selbstzweck, sondern sie sei wesentlich für die Sicherheitsarchitektur von Augsburg. Man erwarte die nächsten Jahre einen starken Bevölkerungszuwachs. Er setze sich dafür ein, dass die Mittel für die Feuerwehr wesentlich ausgeweitet würden. In Zeiten knapper Kassen sei dies eine Herausforderung. Die Feuerwehrwachen würden künftig im Rahmen des Katastrophenschutzes als Leuchttürme für die Stadtteile dienen. Die örtlichen Stadträte würden sich für die Feuerwehr Lechhausen einsetzen und klar fordern, dass die Wehr bald das dringend nötige Gerätehaus und Fahrzeuge sowie Ausrüstung erhalten würde. Es fehle jedoch an Grundstücks- oder Gebäudeoptionen in Lechhausen. Man prüfe Möglichkeiten, es sei aber noch ein Weg zu gehen.

An dem Abend gab es noch eine Überraschung. Die Feuerwehr Lechhausen wird in Zusammenarbeit mit der Berufsfeuerwehr noch in 2023 eine Drohneneinheit aufbauen. Eine professionelle Drohne ist in der Beschaffung. Der Verein übergab zu diesem Zweck auf der Jahreshauptversammlung an die aktive Wehr eine Übungsdrohne. "Die enge und wertschätzende Zusammenarbeit zwischen Stadt Augsburg und der Feuerwehr Lechhausen tut sehr gut" freute sich Frank Pintsch über die Anschaffung.

Die Freiwillige Feuerwehr Lechhausen wurde im Jahr 1862 gegründet. Im Jahre 1875 wurde mit dem Bau eines Spritzenhauses begonnen. Der Name Feuerhausstraße zeugt noch heute davon, dass das heutige Gebäude des Friseursalon Hillringhaus einmal die Feuerwehr beherbergte. Mit Kriegsende 1945 wurde die Freiwillige Feuerwehr Lechhausen aufgelöst, über die Gründe ist nur wenig bekannt. Am 12.02.2014 war es endlich wieder soweit. Eine Interessensgemeinschaft wurde mit dem Plan gegründet die Freiwillige Feuerwehr Lechhausen wieder zu gründen. Einstimmig wurde in der Stadtratssitzung am 25.07.2019 über die offizielle Anerkennung der FF Lechhausen positiv abgestimmt. Bis 2020 übte die Wehr in Eigenregie und 2020 begann die Ausbildung durch die Stadt Augsburg. Aktuell sind 42 Feuerwehrfrauen und –männer in der aktiven Wehr. Der Feuerwehrbedarfsplan der Stadt Augsburg regelt den Brandschutz in Augsburg verbindlich und sieht die Lechhauser Feuerwehr fest vor, unlängst hätte ein Gerätehaus geschaffen werden müssen.

FFL/MW